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Депутат Совета депутатов муниципального 
округа Таганский Владимир КАМЕНСКИХ 
поздравляет ветерана, жительницу нашего 
района.

Большая честь поздравить со 100-летним 
юбилеем ветерана Великой Отечественной 
войны Анастасию Ивановну Елфимову, прожи-
вающую в нашем Таганском районе.

Анастасия Ивановна родилась 9 ноября 
1923 года в городе Рыбинске Кировской 
области. В раннем детстве осталась сиротой. 
Немало испытаний выпало на её долю — 
разлука с родной сестрой, приёмная семья, 
бесконечные переезды, но это не  сломило 
силу её духа! После школы Анастасия 
Ивановна поступила на курсы медицинских 

сестёр и уже на втором курсе начала работу 
во фронтовом госпитале.

После войны окончила факультет дошколь-
ного образования педагогического института 
и поступила в аспирантуру.  В 1948 году уехала 
с мужем в Вологду, преподавала в Вологодском 
педагогическом институте на кафедре психоло-
гии и педагогики в течение 28 лет!  Несколько 
поколений студентов слушали её лекции 
и  перенимали богатый жизненный опыт.

От всей души поздравляем 
Анастасию Ивановну Елфимову 
с юбилеем и желаем здоровья 
и сохранения того оптимизма 
и любви к жизни, которыми она 
щедро делится с окружающими. 
Спасибо вам и долгие лета! 

Связаться с Владимиром 
Каменских можно через 
социальную сеть ВКонтакте 
по ссылке:

МОСКОВСКОЕ ДОЛГОЛЕТИЕ

«КапустаFest» — это еже-
годный осенний фести-
валь Центра содействия 
семейному воспитанию 

«Спутник». В этом году 
гостями стали «серебряные» 

наставники из центра московского долго-
летия «Таганский». О празднике рассказывает 
заместитель директора ГБУ «МД», депутат 
Совета депутатов муниципального округа 
Таганский  Владимир КАМЕНСКИХ.

Пирогами, голубцами и «капустными» 
стихами встречали воспитанники центра 
«Спутник» своих добрых друзей — участни-
ков проекта «Серебряное наставничество» 
из ЦМД  «Таганский». 

Фестиваль «КапустаFest» проходит в «Спут-
нике» уже четвёртый год. Это праздник 
семейного уюта, зачастую ассоциирующегося 
с бабушкиными пирожками и  дедушкиными 
рассказами. И для тех воспитанников «Спут-
ника», которые хранят в памяти такие поси-
делки, очень важно вновь окунуться в эту ат-
мосферу. А дети, которым не довелось та кого 
узнать, смогли почувствовать, что общение со 
старшим поколением — это обмен душевным 
теплом и совместные уютные дела. 

Праздник начался в театральном зале центра, 
где воспитанники представили развлека-

тельную программу с песнями,  загадками 
и шутками, посвящёнными  овощам и до-
машним угощениям. Гости в долгу не оста-
лись — для ребят с песнями о Москве вы-
ступил вокаль ный ансамбль «Лефортовские 
 рассветы». 

Во второй части фестивальной программы 
были мастер-классы по приготовлению блюд 
из капусты. Гости и хозяева обменялись 
любимыми рецептами и вместе пригото-
вили много интересного и вкусного. Аромат 
по центру разносился удивительный! В одной 

группе пахло пирогами, в  другой — голубцами, 
в третьей готовили зразы из  капусты. Очень 
душевно и тепло было, впрочем, как всегда 
в «Спутнике». 

Принять участие в проекте «Серебряное на-
ставничество» могут все желающие москвичи 
старше 55 лет. Обратиться можно в любой 
центр московского долголетия. 

Информация 
о ЦМД Таганского района — 
по этой ссылке

ПИРОГАМИ, ГОЛУБЦАМИ И «КАПУСТНЫМИ» СТИХАМИ…

100-ЛЕТНИЙ 
ЮБИЛЕЙ

СОВЕТ ВЕТЕРАНОВ

Главным событием праздника стала дегустация домашних заготовок 
из капусты, моркови и свеклы, сделанных ребятами. Планировалось, 
что гости с помощью жетончиков проголосуют за лучшее, по их мнению, 
блюдо, но всё оказалось настолько вкусным, что победителями 
фестиваля «КапустаFest» стали все юные повара!
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Для того чтобы голосование собственни-
ков проходило корректно и протоколы ОСС 
оформлялись в соответствии с положениями 
ЖК РФ, рекомендуем жителям обращаться 
к депутатам нашего района. Мы всегда про-
консультируем и поможем организовать ОСС 
по всем правилам. 

— Какие решения необходимо принять на со-
брании собственников?
— На собрании (или в ходе опроса через 
«Электронный дом») необходимо принять 
решения об установке одного или нескольких 
ограждающих устройств; о том, кто будет 
уполномоченным лицом при представлении 
интересов собственников; об обращении 
за субсидией; об избрании уполномоченного 
лица для её получения. На собрании также 
следует определить порядок въезда/выезда 
на придомовую территорию транспортных 
средств и место размещения ограждаю
щего устройства на придомовой территории 
(вместе с типом, размером и внешним видом 
ограждающего устройства).

Хочу обратить внимание, что 
установка шлагбаума возможна 
только в границах придомовой 
территории. 

— И каковы дальнейшие действия?
— Второй этап — предоставление пакета 
документов в Совет депутатов и согласование 
установки шлагбаума.
После проведения ОСС уполномоченное та
ким собранием лицо подаёт в Совет депутатов 
следующий пакет документов: сопроводи
тельное письмо, протокол общего собрания, 
в котором приняты решения, о которых гово
рилось выше (вместе с проектом размещения 
шлагбаума, его техническими характеристи
ками и порядком въезда/выезда), утверждён
ный проект межевания территории, на кото
рой расположен многоквартирный дом, либо 
письменное подтверждение его отсутствия 

(оба документа выдаются в Департаменте 
городского имущества города Москвы).
Этот комплект документов предварительно 
рассматривается на имущественноземель
ной комиссии Совета депутатов, после чего 
вопрос о согласовании установки ограждаю
щего устройства выносится на заседание 
Совета депутатов. 

Если все требования, 
установленные 
законодательством, соблюдены, 
Совет депутатов принимает 
решение о согласовании. После 
этого в течение 5 рабочих 
дней со дня принятия такого 
решения заверенная копия 
передаётся уполномоченному 
собственниками лицу.

В заключение хочу отметить, что правоотно
шения, связанные с установкой ограждений 
на придомовых территориях многоквартир
ных домов в городе Москве и их демонтажем, 
регламентирует Порядок, утверждённый 
постановлением Правительства Москвы 
от 2 июля 2013 года № 428ПП. Более под
робно о процедуре установки ограждающих 
устройств вы можете узнать, обратившись 
к этому Порядку. Он опубликован на сайте 
mos.ru в разделе «Власть/Документы».

— А бывают ситуации, когда депутатам Совета 
депутатов и представителям Управы района 

для согласования вопроса об установке шлаг-
баума приходится, как говорится, «выезжать 
на местность»?  
— Вопросы развития и благоустройства 
придомовых территорий — постоянная забота 
и Совета депутатов, и Управы района. Мы 
регулярно рассматриваем обращения жителей 
на заседаниях профильной комиссии Совета 
депутатов по благоустройству и капитальному 
ремонту.
Недавно ко мне обратились жильцы дома 4 
на Стройковской улице с просьбой помочь 
в развитии их придомовой территории. 
Мы рассмотрели их обращение на нашей 
профильной комиссии. В обсуждении вопроса 
участвовали представители Управы района 
и ГБУ «Жилищник Таганского района». 

В результате мы решили провести 
выездную встречу с жителями. 
Один из самых важных моментов 
при решении таких вопросов — 
определение границ придомовой 
территории многоквартирного 
дома. Нередко жители хотят 
развить свою дворовую 
территорию, но не знают, 
где проходят её границы.

Однако это необходимая информация, потому 
что проведение подобных благоустроитель
ных работ осуществляется исключительно 
в пределах придомовой территории много
квартирного дома, а она определяется утверж
дённым проектом межевания.
Определив с жильцами границы придомовой 
территории, мы вместе с ними и предста
вителем «Жилищника Таганского района» 
обсудили возможности её развития — рас
ширение парковочных карманов и установку 
 шлагбаума. Был намечен план действий, 
вопросы взяты в работу.
Успешное развитие придомовых территорий — 
это совместный труд жителей, депутатов 
Совета депутатов и представителей органов 
исполнительной власти. И мы, со своей 
стороны, стараемся сделать наши дворовые 
территории комфортными и безопасными.

Записаться на приём к главе муниципального 
округа можно по телефону +7 (495)  911-01-14. 
Приём ведётся по адресу: Воронцовская 
 улица, дом 21, с. 1, подъезд 4, этаж 5.

Связаться с Кареном Аперяном 
можно и через социальную сеть 
ВКонтакте по этой ссылке

СОВЕТ ДЕПУТАТОВ

КАК УСТАНОВИТЬ ШЛАГБАУМ
(Окончание. Начало см. на стр. 1)

Об участии депутатов 
в таком важном 
для жильцов деле, как 
капитальный ремонт 
многоквартирных 

домов, рассказывает 
депутат Совета депутатов 

муниципального округа Таганский  Тамара 
ГОРДЗЕЙКО.

— Тамара Васильевна, расскажите, 
 пожалуйста, об особенностях капитального 
ремонта в Москве.  
— Достаточно сказать, что региональная 
программа капитального ремонта в Мо
скве — одна из самых масштабных программ 
модернизации жилых домов не только в Рос
сии, но и во всём мире.
Чтобы выполнить такую серьёзную про
грамму, важен не только строгий контроль, 

но и участие всех заинтересованных лиц, ведь 
капитальный ремонт непосредственно касает
ся всех жильцов каждого конкретного дома.
Например, в одном доме жильцы считают, 
что освещение в местах общего пользования 
следует делать с датчиком движения, жильцы 
другого дома предпочитают осветитель
ные приборы с датчиком звука, а жильцы 
третьего по старинке выбирают механические 
 выключатели. И это самый простой пример. 
А ведь бывают ситуации куда более слож
ные и спорные. Осуществлять контроль за 
проведением  капитального ремонта и решать 
различные связанные с ним вопросы помо
гаем жильцам мы, муниципальные депутаты. 
Также вместе с собственниками, предста
вителями строительного контроля, Управой 
района, управляющей компанией и подрядной 
организацией мы участвуем в комиссиях 
по открытию и приёмке выполненных работ. 

— Как это происходит на практике?
— Бывает, что в ходе работ жильцы заме
чают какието недостатки, упущения, и тогда 
мы вместе с ними инициируем проведение 
комиссий по устранению этих недостатков 
до момента приёмки работ. 

Недавно к нам обратились жильцы 
дома 7 на Абельмановской 
улице. Их беспокоило качество 
ремонта фасада. Вместе 
с главой муниципального 
округа Кареном Аперяном 
мы инициировали выездную 
инспекцию, вместе с жильцами 
осмотрели зону проводимых 
работ и зафиксировали 
основные недостатки: осыпание 
только что окрашенных 
элементов, нарушения технологии 
производства работ и другие. 

Теперь вместе с жильцами будем добиваться 
того, чтобы подрядная организация учла все 
замечания и устранила их. 
Вместе с коллегамидепутатами мы всегда 
поддерживаем наших жителей в решении воз
никающих проблем по капитальному ремонту 
и делаем всё возможное в пределах наших 
полномочий.  

Ознакомиться с перечнем многоквартирных 
домов, где проводится или будет проводиться 
капитальный ремонт, 
и закреплёнными за ними 
депутатами вы можете 
на официальном сайте 
муниципального округа 
Таганский

Связаться с Тамарой Гордзейко 
можно через социальные сети 
по этой ссылке 

ВАЖЕН КАЖДЫЙ ДОМ
ДЕЖУРНЫЙ ДЕПУТАТ

Реализация программы началась в 2015 году, а рассчитана она вплоть 
до 2044 года. Главные цели, которые стоят перед таким масштабным 
проектом: улучшение внешнего вида домов, повышение комфорта 
и безопасности, самого качества жизни, а также исправление проблем, 
возникших из-за проведённых в прежние годы неполных ремонтов.
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О том, как выбираются 
некоммерческие органи-
зации, осуществляющие 
социальные программы, 

рассказывает глава муни-
ципального округа Таганский 

Карен АПЕРЯН.

Эффективная работа с населением в органи-
зации досуговой, социально-воспитательной, 
физкультурно-оздоровительной и спортивной 
работы — неотъемлемый элемент социально- 
экономического и общественного развития 
района и города. Ведь от качества социаль-
ных программ и проектов зависят социаль-
ная активность подрастающего поколения, 
развитие культуры здорового образа жизни, 
профилактика безнадзорности. 

Решение такой масштабной задачи начи-
нается с формирования на уровне района 
культурно-досуговых и спортивных кружков 
и клубов, образовательных групп и спор-
тивных сообществ, доступных для жителей 
разных возрастов.

Как проходит такой важный 
и ответственный процесс? 
Один из основных моментов — 
выбор некоммерческих 
организаций, которые и будут 
воплощать в жизнь социальные 
программы и проекты. 

Прежде всего, Управа района организует 
для некоммерческих организаций конкурс. 
Затем конкурсная комиссия анализирует 

реалистичность и значимость каждого 
проекта, учитывает надёжность и качество 
участников конкурса, сопоставляет подан-
ные заявки, после чего даёт рекомендации 
по определению победителя.

Далее материалы конкурсной комиссии 
 вместе с рекомендациями передаются 
в  Совет депутатов, который и принимает 
 решение о победителе конкурса на реализа-
цию социальной программы.

Совсем недавно в нашем 
районе прошёл такой конкурс. 
В результате были определены 
11 социально ориентированных 
некоммерческих организаций, 
которые будут проводить в нашем 
районе досуговые, социально-
воспитательные, физкультурно-
оздоровительные и спортивные 
мероприятия. С радостью вам их 
представляю. 

ТЕМА НОМЕРА

ДОСУГ И СПОРТ В РАЙОНЕ

ОРГАНИЗАЦИИ ДОСУГОВОЙ, СОЦИАЛЬНО-ВОСПИТАТЕЛЬНОЙ,  
ФИЗКУЛЬТУРНО-ОЗДОРОВИТЕЛЬНОЙ И СПОРТИВНОЙ РАБОТЫ
ТАГАНСКОГО РАЙОНА ГОРОДА МОСКВЫ

№ Наименование организации Адрес Контактные данные Направления работы

1. Детско-юношеский спортивный клуб «Тигрёнок» — 
филиал Межрегиональной общественной 
организации «Союз общественных объединений, 
содействующих развитию сётокан каратэ-до» 
(МОО «USKO»)

Малые Каменщики, д. 14 +7 (916) 322-21-89 Восточное боевое единоборство сётокан

2. Всероссийская общественная организация 
«Союз добровольцев России»

Николоямский пер.,  
д. 4/6, с. 3

+7 (910) 000-67-30
https://souzdobro.ru

Добровольческая деятельность

3. Региональный общественный благотворительный 
фонд «Таганский детский фонд»

Библиотечная ул., 
д. 6

+7 (495) 911-74-49
http://charity-tcf.ru

Детские кружки и образовательные группы
• Группы социальной адаптации для детей-инвалидов
• Психологическая помощь для семей участников СВО (по запросу)
• Психологическая помощь для родителей детей-инвалидов
• Культурно-эстетическое развитие (досуговые мероприятия)
• Гуманитарная помощь

4. Ассоциация по содействию раскрытия потенциала 
личности «Центр эстетического и творческого 
развития детей и юношества "Гармония"»

Мартыновский пер., д. 8 +7 (915) 217-73-29
+7 (916) 596-57-97
http://garmoniya-kids.ru

• Танцевально-хореографическая студия
• Студия современного танца
• Изостудия
• Вокальная студия
• Подготовка к школе
• Кружок раннего развития
• Шахматы
• Спортивная секция «Чой Кванг До»
• Логопед-дефектолог
• Школа живописи для взрослых

5. Автономная некоммерческая организация  
«Центр эффективного обучения "Шаг за шагом"»

1-я Дубровская ул.,
д. 5

+7 (901) 543-50-19
https://vk.com/strana_v

• Монтессори, занятия для дошкольников
• Группа «Вместе с мамой»
• Подготовка к школе в комплексе с английским языком
• Английский для дошкольников
• Логопед
• Живопись
• Нейропсихолог
• Курс «Ресурсное родительство»

6. Автономная некоммерческая организация  
Центр культуры и творчества «Калитники»

Сергия Радонежского ул.,  
д. 12, к. 2

+7 (968) 022-62-63   
https://vk.com/zentr.kalitniki

ИЗО, подготовка к школе, лепка, мастер-классы

7. Частное учреждение культуры  
«Театральный особнякъ»

Библиотечная ул.,
д. 23

+7 (926) 125-06-13
www.teatrosobnyak.ru

Спектакли для детей и взрослых.
Детская театральная студия

8. Автономная некоммерческая организация  
Центр поддержки материнства и безопасного 
детства «Мария мама»

Динамовская ул., 
д. 9, с. 1

+7 (495) 773-06-10  
https://mariamama.ru

• Мастер-классы по первой помощи детям для родителей и педагогов
• «Я умею оказывать первую помощь», для детей с 7 до 14 лет

9. Автономная некоммерческая организация  
«Правовая защита и социальная поддержка 
пенсионеров, несовершеннолетних, инвалидов 
и ветеранов "Оберег"»

Котельническая наб.,  
д. 1/15, к. Б

+7 (985) 241-18-49
https://anoobereg.su/

• Живопись
• Английский
• «Раннее, дошкольное и школьное развитие»
• «Рисую вместе с мамой»

10. Автономная некоммерческая организация  
«Центр развития киберспорта и интерактивных игр»

Краснохолмская наб.,  
д. 11, с. 1

+7 (977) 751-64-41
 

Киберспорт

11. Автономная некоммерческая организация  
«Детский центр единоборств»

Рабочая ул., д. 29В • Кикбоксинг 
• Бокс 
• Самбо/дзюдо 
• Вольная борьба 
• Каратэ

Фото из архива редакции
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МОСКВИЧИ ЗАХОДЯТ 
В «ЭЛЕКТРОННЫЙ ДОМ»  
ПО 400 РАЗ В ДЕНЬ

ЭЛЕКТРОННЫЙ ДОМ

Всё больше москвичей оценивают удобство 
и простоту использования сервиса «Элект
ронный дом» — ежедневно на платформу 
поступает, в среднем, более 400 заявок. 
За всё же время работы системы — с ноября 
2020 года — специалисты уже решили бо
лее 110 тысяч вопросов, связанных с уборкой, 
ответили на 60 тысяч заявок по эксплуатации 
лифтов и более 30 тысяч раз вызванные че
рез «Электронный дом» мастера чинили двери 
в  подъездах.

Через платформу «Электронный дом» жители 
столицы решают самые разные вопросы — 
от неполадок в квартире или подъезде до про
блем во дворе или на придомовой территории. 
Все эти заявки можно оставить как с помо
щью мобильного приложения, так и на сайте 
ed.mos.ru.

«В личном кабинете нужно перейти в раздел 
"Заявки", создать новую заявку, выбрать 
адрес и заполнить форму. Система предложит 
указать один из шести объектов (двор, дом, 

квартира, крыша, подвал, подъезд), категорию, 
тему и добавить описание ситуации», — на
поминает руководитель государственного 
казённого учреждения «Новые технологии 
управления» Александр Пищелко.

Срок исполнения заявки, конечно, зави
сит от конкретного вопроса, но в среднем 
на  решение проблемы уходит от одного 
до семи дней.

К «Электронному дому» уже 
подключены жильцы 99% 
многоквартирных домов в Москве. 
А значит, весь набор сервисов 
и услуг доступен подавляющему 
большинству жителей столицы.

К слову, в «Электронном доме» собрана 
вся необходимая справочная информация, 
касающаяся ЖКХ, и написанная доступ
ным языком. Портал — и это очень важно 
для жильцов многоквартирных домов — 
даёт возможность проводить общие со

брания собственников. Тут можно узнать 
 новости дома и района, войти в чат с соседя
ми, здесь функционирует онлайндиспетчер
ская, сюда можно передавать показания 
счётчиков. 

Последней функцией москвичи воспользо
вались уже почти 600 тысяч раз. За каждые 

переданные показатели начисляется по 10 
или 20 баллов (в зависимости от типа учётной 
записи на портале mos.ru). Всего за время 
 действия программы начислено свыше 
8,5 млн баллов, которые теперь можно обме
нять на услуги и товары на сайте «Миллион 
призов» или перевести их в благотворитель
ные  фонды.

ВОТ ПО ДОРОГЕ ЕДЕТ СИМ…
ГОСАВТОИНСПЕКЦИЯ МОСКВЫ

Один из героев замечательного романа 
 братьев Стругацких «Понедельник начинает ся 
в субботу» написал стих: «Вот по дороге едет 
ЗИМ, и им я буду задавим…». Прошли годы, 
сейчас мало кто помнит об автомобилях  марки 
ЗИМ, зато давить народ принялись СИМы.

Москва стала лидером антирейтинга по ава
рийности с участием средств индивидуальной 
мобильности (СИМ) — электросамокатов, 
скейтбордов, гироскутеров, сигвеев, моноко
лёс и других модных средств передвижения. 
В столице за первые 10 месяцев 2023 года 

зафиксировано 732 различных ДТП с СИМ, 
и это — в 4 раза больше, чем за аналогичный 
период 2022 года.

При этом большая часть этих аварий прихо
дится на устройства, взятые напрокат. 

«Рост популярности прокатных СИМ дал нам 
значительную долю аварийности, к сожале
нию. 72% дорожнотранспортных происше
ствий произошли на прокатных средствах 
индивидуальной мобильности. В том числе 
два человека погибли, 594 — получили ране

ния», — сообщил замначальника Управления 
Госавтоинспекции ГУ МВД России по  городу 
Москве Евгений Логиновский во время 
дискуссии на круглом столе «Первые итоги 
применения положений Правил дорожного 
движения по электросамокатам. Направления 
совершенствования регулирования».

Подобная статистика вызывает озабочен
ность московских законодателей, поэтому 
 неудивительно стремление столичных 
 властей ввести определённые законодатель
ные рамки применения СИМ.

«Решение основной проблемы — неопре
делённость правового статуса 
 пользователя СИМ. Поэтому предлагается 
ввести в КоАП РФ новый субъект ответ
ственности — лицо, управляющее СИМ. 
Это позволит распространить на них ряд 
составов КоАП РФ, связанных с наруше
нием ПДД, а также предусмотреть повыше
ние ответственности, если правонарушения 
совершены в состоя нии алкогольного 
опьянения», — сообщил спикер Московской 
городской думы Алексей Шапошников.

Кроме того, рассматривается возможность 
установить силами шеринговых ( прокатных) 
компаний «автоматическое снижение 
 скорости СИМ до 20 км/ч в соответствую
щих зонах, прежде всего это жилой  
сектор».

В настоящий момент Мосгордума  плани 
рует направить свои предложения в Госдуму, 
 чтобы внести изменения в КоАП, а также 
в правительство — для корректирова 
ния ПДД.

Самым частым видом ДТП 
с участием СИМ в Москве 
стали столкновения 
с другими транспортными 
средствами или объектами 
городской инфраструктуры, 
таких происшествий — 57% 
от всего количества аварий. 
Нередки и случаи наездов 
на пешеходов — 31%.

Примечательно, что с каждым 
месяцем в 2023 году 
количество ДТП с участием СИМ 
только возрастало, достигнув 
своего пика в сентябре, 
когда было зафиксировано 
174 таких аварии.
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Депутат Совета депутатов 
муниципального округа 
 Таганский, директор Дет-
ской музыкальной школы 

имени М.М. Ипполитова- 
Иванова Ольга ЧЕРЕЗОВА 

рассказывает о концертной 
 программе, посвящённой Дню  народного 
единства, которую талантливые юные 
 музыканты подготовили для жителей нашего 
района. 

Ребята выступили в центре московского дол-
голетия на улице Сергия Радонежского. Про-
звучали известные и любимые всеми поко-
лениями прекрасные песни на стихи  Николая 
Добронравова, произведения П.И. Чайковско-
го, П. Цыганкова, А. Пьяццоллы.  

Публика очень тепло принимала молодых 
артистов, каждый номер сопровождался 
бурными аплодисментами. 

Детская музыкальная школа 
им. М.М. Ипполитова-Иванова 
на Таганке — одна из старейших 
в Москве, со сложившимися 
традициями, уникальным 
педагогическим коллективом, 
выдающимися выпускниками 
и талантливыми воспитанниками. 
Школа работает с 1920 года. 

Среди наших выпускников — плеяда 
 великолепных музыкантов, вписавших своё 
имя в историю отечественной и мировой 
музыкальной культуры. Когда-то в  школе 
учились всемирно известный пианист Вла-
димир  Ашкенази, профессор Московской 
консерватории им. П.И. Чайковского Михаил 
 Воскресенский, народная артистка СССР Алла 
Пугачёва, солистка Большого театра России 
Евгения  Сегенюк, композитор  Алексей Шелы-

гин и многие другие  замечательные музы-
канты и деятели искусств.

Сегодня высокопрофессиональные педагоги 
школы сочетают традиции классического му-
зыкального и художественно-эстетичес кого 
образования с современными передовыми 
разработками в этой сфере. Среди наших 
преподавателей есть заслуженные артисты 
России, заслуженные работники культуры РФ, 
почётные работники культуры Москвы, 
победители городского конкурса профессио-
нального мастерства. К своему столетнему 
юбилею в 2020 году школа награждена Благо-
дарностью Мэра Москвы.

В настоящее время у нас занимаются более 
400 детей от 6 до 18 лет по  направлениям: 
фортепиано, вокал, струнные, духовые 
и  народные инструменты. Дети прини-
мают участие в городских и всероссийских 
 конкурсах. 

Наша школа активно участвует 
и в культурной жизни Таганского 
района. Мы регулярно выступаем 
на районных фестивалях, наши 
воспитанники уже традиционно 
готовят праздничные концертные 
программы для жителей. 
В наших планах совместный 
с центром московского 
долголетия Таганского района 
проект «Творчество поколений», 
который, несомненно, будет ярким 
и интересным.

При этом среди наших воспитанников 
не  только жители Таганки, которым, безус-
ловно, повезло с расположением уникальной 
школы, но и ребята из других районов Москвы 
и даже Подмосковья. 

Стать учеником нашей школы по  любому 
из направлений обучения могут дети 
от 6 до 18 лет после прохождения вступитель-
ного тестирования. 

Подробнее об условиях 
поступления и обучения можно 
узнать по этой ссылке 

Связаться с Ольгой Черезовой 
можно через социальную сеть 
ВКонтакте по ссылке

ДЕТСКАЯ МУЗЫКАЛЬНАЯ ШКОЛА

КОНЦЕРТ КО ДНЮ НАРОДНОГО ЕДИНСТВА

О том, на чём стоит земля 
Таганская, рассказы-

вает депутат Совета 
депутатов муниципаль-

ного округа Таганский 
Светлана ГОНЧАРОВА. 

КАК НАС ТЕПЕРЬ НАЗЫВАТЬ
Неофициальным годом основания нашего 
района можно считать 1272-й, когда при  князе 
Данииле Московском Крутицкий холм 
был  отдан в ведомство Сарской епархии. 
 Тогда возникают Крутицкий монастырь 
и Крутицкое подворье. Именно здесь  Минин 
и Пожарский клялись освободить Русь 
от польских захватчиков.

В конце XIV века столица начинает активно 
развиваться, и территория современного 
Таганского района — как местность на левом 
берегу Яузы — получила название Зая́узье.  
Именно через Заяузье в 1380 году войска 
Дмитрия Донского шли на битву на Куликовом 

поле. Свои полки он собирал у нас на Таганке, 
на площади Яузских ворот. 

Современное название район берёт от не-
когда существовавшей здесь слободы. Её жи-
тели изготавливали таганы — специальные 
треноги-подставки для котлов для приготов-
ления пищи на открытом огне. Они до сих пор 
украшают герб района.

Своё современное название Таганский район 
получил в 1936 году, но его границы лишь 
частично совпадали с теми, что мы видим 
сегодня. В 1960 году район переименовали 
в Ждановский. 

Нынешние границы и название Таганский 
приобрёл после административно-террито-
риальной реформы 1995 года.

УЛИЦЫ ТАГАНКИ
Товарищеский переулок, который проходит 
от Таганской до Добровольческой улицы, своё 
привычное нам название получил в 1919 году. 
Раньше этот переулок назывался Чёртовым. 
Старообрядцы, которые там жили, обратились 
к властям города с просьбой о переименова-
нии, и переулок переименовали… в Дурной. 

Верхнюю Радищевскую улицу в разные 
годы называли Болвановской  или Верхней 
 Болвановкой. Известно также название 
Николоболвановская — по храму Николая 

Чудотворца на Болвановке. В XVII веке здесь, 
предположительно, существовала Болванов-
ская слобода — поселение мастеров, занимав-
шихся изготовлением шляпных болванок. 

Школьная улица стала называться 
 таковой в 1923 году. До этого она  носила 
имя 1-й  Рогожской, а ещё ранее была 

 известна как Тележная и Крутоярская. 
Улица  сформировалась в XVI веке как одна 
из  главных улиц Рогожской ямской слободы. 

МЫ БЫЛИ ПЕРВЫМИ
Первый жилой дом, построенный в  Москве 
после революции, появился именно 
на  Таганке. В 1923 году был торжественно 
заселён дом завода «Динамо» на Сорокосвят-
ской улице, которую в 1924 году переимено-
вали в Динамовскую.

Крупнейшей послевоенной стройкой Таганки 
стала жилая высотка на Котельнической 
набережной, которая, кстати, была заселена 
первой из всех жилых высоток.

Первый Московский часовой завод — 
 первый государственный часовой завод, 
основанный в 1930 году, находился у нас 
в районе на Марксистской улице. Выпускал 
знаменитые часы «Полёт».

Первую неоновую вывеску в Москве увидели 
именно жители Таганки. В 1930-х надпись 
«Сад» для местного парка изготовил инженер- 
светотехник А. Селезнёв, впервые использо-
вавший в рекламе газосветную трубку.

В 1954 году в Таганском парке впервые 
вышла на лёд юная фигуристка — будущая 
олимпийская чемпионка Ирина Роднина.

Связаться со Светланой 
Гончаровой можно через 
социальную сеть ВКонтакте:

ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ О ТАГАНКЕ
МОСКВОВЕДЕНИЕ

КРУТИЦКОЕ ПОДВОРЬЕ

ВЕРХНЯЯ РАДИЩЕВСКЯ УЛИЦА

ШКОЛЬНАЯ УЛИЦА

ТОВАРИЩЕСКИЙ ПЕРЕУЛОК
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